
Compte rendu réunion du 20 octobre 2023

17 membres présents 

1/ Le déménagement:

Un courrier recommandé nous informe que la convention d’occupation des 
locaux grand rue Sapiac prend fin le 31 octobre . 
Que nous sommes relogés au 365 route de Montech dans 2 salles une de 54 m², une 
de 20m2 avec une location de 40 euros par mois plus les charges de fluides  .
Que nous pourrons prendre possession des lieux lorsque les travaux d’électricité 
seront effectués  et après rdv ,pour l’état des lieux et la signature de la convention . 

Le courrier ne donne pas de date plus précise , ne mentionne pas les travaux 
nécessaire pour utiliser la petite salle de 20 m² qui est actuellement un sanitaire.
Ne mentionne pas les travaux nécessaire pour sécuriser les lieux .

Renseignements pris au près de madame Carrendier notre interlocutrice , elle 
m’informe que l’état des lieux devrait se faire cette semaine et me donne la date du 
15 décembre comme délais de déménagement . 

Ceci c’est fait oralement , pour avoir une version officielle je lui ai fait un 
courrier et en lui demandant des précisions sur la réalisation des autres travaux . 

Pas de réponse car elle est en congés pour la semaine.
J’ai longuement discuté avec Patrick le président du photo club , il pense que 

cette date du 15 décembre n’a pas de valeur et surtout il est ferme qu’il ne faut pas 
déménager avant que tous les travaux demandés soient effectués et plus 
particulièrement la sécurité des lieux . Au besoin , ils se feront eux même les travaux. 

Il faut sur ce point une entente avec les 4 assos du pole des images . 
Je vois à prendre contact avec les 2 autres .  

Pour le déménagement , mercredi vous avez commencé les cartons!! 
Merci . 
La logistique c’est: les meubles que nous n’utiliserons plus:voir émmaus ou resteront  
sur place .

                       Libérer une pièce et stoker  provisoirement ce que nous jetons.
 Pour le déménagement , il semble que nous puissions avoir des 

bennes de la mairie complété si besoin d’un véhicule loué . 
La difficulté majeure c’est les bras!!, s’il y avait des rambos parmi nos adhérents ils 
sont âgés et usés ……



Réfléchissez si vous avez des amis et familles qui éventuellement pourraient nous 
aider ….

2/ Bilan marathon: 

Très peu de participants (24).
Essentiellement d’anciens participants qui pour partie sont adhérents du photo club 
…..

Cela bien entendu questionne sur l’avenir de la manifestation …..
à réfléchir d’autant que les nouveaux locaux seront excentrés . 

Une piste avancée est une manifestation commune au pole des images avec les 4 
assos type portes ouvertes . 
Une autre piste est le marathon ou autre en partenariat avec le Fort . 
Ils sont demandeurs (vu ce matin avec  Mr MICHEL le directeur ).

Pour être positif , une organisation presque parfaite avec un excellent dynamisme de 
tous les adhérents volontaires et dans la bonne humeur . 

3/ Expos collectives 2024:

Rappel des 4 thèmes sélectionnés après vote:

les formes de l’eau
Parfaite symétrie
Street Art
Anti carte postale Montauban .

Afin d’éviter les bugs de dernières secondes (sic )…., nous effectuerons une 
présélection le plus tôt possible , dès que vous aurez des images (cohérence et 
compréhension du thème , esthétisme , originalité, doublons etc ...).

Si vous bloquez sur un thème autant en parler assez rapidement pour rectifier le tir . 
(Je pense essentiellement à anti carte postale et street art ….).

4/ Le Fort:

actuellement l’expo de Pierre 
Novembre: l’expo de Jean Escande 
Décembre: Marie Antoinette . 



Mercredi accompagné de Jean, j’ai rencontré Frank et Karine pour discuter d’un 
projet:mise en avant de PCC .

Il nous est proposé d’occuper tout l’espace d’exposition possible pour 2 mois 
(juillet , août ). Dont un espace consacré à l’exposition sur les résidents . 
Nous pouvons utiliser: le hall habituel , le péristyle (hall extérieur ) , la galerie .
Soit 2 à 3 expos de PCC , plus les résidents.
L’expo résident sera à la charge du Fort et restera sa propriété . A terme elle sera 
accrochée dans la chapelle qui va devenir un lieu de vie pour les résidents . 
La sélection des photos se fera le mercredi 9 janvier au Fort (un comité de pcc et un 
comité le Fort ).
Pour les expos PCC , l’idée est soit une sélection qui représente notre activité , soit 
une sélection des thèmes Montauban (je pense que la seconde proposition est plus 
cohérente ), avec la possibilité de modifier la sélection en août et donc faire 2 
vernissages . 

Pour 2024 , ils ont dans l’idée de revoir le fonctionnement de la galerie avec des 
artistes qui resteraient 2 mois , donc en s’alignant pour bénéficier du vernissage et 
de la publicité , nous ferions nous aussi 6 accrochages dans l’année.

Enfin , il nous a été proposé d’organiser notre manifestation  photo, marathon ou 
autre au Fort et  en faisant participer les résidents intéressés . 

Et en partenariat avec l’animateur qui remplacera Thierry d’organiser des 
initiations à la photos pour les résidents . 
Ces projets pour l’immédiat sont informels et restent à l’étude ….

5/ Les ateliers du premier vendredi du mois: 

quelques adhérents ont fait des suggestions:
Gilbert D: analyse photos , pourquoi cette photo est réussie et ou  en reprenant l’idée  
pourquoi c’est un chef d’œuvre .
Betty , Gilles: logiciel gimp ou autre.
Joël: une pédagogie sur l’histogramme: comment l’interpréter , l’utiliser à la prise 
de vue et au développement . Les logiciels raw donnent plusieurs histogrammes 
(général , rvb ….. ) est ce utile comment s’en servir …..
Lors de la réunion , plusieurs membres semblaient intéressés??? , reste à trouver un 
animateur????
Joel: une formation sur Darktable 

Gérard peut l’initier mais pas un vendredi car il faut au moins 3 heures de séance…
Ma logique est de travailler avec un logiciel libre et gratuit et utilisé par d’autres 
adhérents compétents qui peuvent nous faire progresser . 
Je suis le seul à utiliser rawtherapee (l’autre libre ).



Jean François:
Est intéressé par tout sujet sur les bases de la photo et me rejoint sur mes demandes 
et rajoute un sujet sur les techniques de macro.
Donc , qui veut répondre à sa dernière demande et organiser un vendredi macro?
Toutefois , selon moi , faire de la macro sous entend de maîtriser les bases (diaph, 
focale ….), donc soit l’intervenant redéfinit ces bases , soit si certains des 
néophotographes le souhaitent faire un vendredi sur ces bases (ce que plusieurs 
d’entre nous peuvent assumer …..)
A ce sujet , j’ai eu peu de réponses sur l’achat du numéro spécial compétence photo 
consacré au sujet , par contre les quelques réponses sont pour , donc je vais le 
commander et il pourrait servir d’outil pédagogique pour un vendredi ….
Gérard: propose le sujet:
Comment évaluer la dynamique d’une scène à photographier , comment s’en sortir 
au moment de la prise de vue et en post production . 
C’est ce sujet qui sera abordé le vendredi 3 novembre . 

Petite précision: 
Gérard ne peut pas et ne veut pas assumer l’organisation de tous les  vendredis , 
donc je fais appel à volontaires????

6/ Le site: 

RERERErappel: 

Il faut vivre avec son temps , nous n’utilisons pas les réseaux sociaux ,mais nous 
avons un site qu’il faut faire vivre . 
C’est la vitrine de l’association sur le web ….
Gérard ne veut pas assumer seul les thèmes de la photo du mois , alors proposez des 
thèmes et enfin vous avez 2 façons de montrer vos œuvres avec le site: 
la galerie éphémère 
la galerie des adhérents . 
Alors utilisez ces galeries il vous suffit d’envoyer vos fichiers à Gérard qui fera la 
mise en page et affichage …
Pour le mois d’octobre le thème le toit est proposé pour la photo du mois .

7/ Visionnage: 

Pas de défis ce mois ci . 
Nous visionnons une sélection du reportage sur le marathon réalisé par Gilles et 
Marie Antoinette , avec une présélection réalisée à l’initiative de Betty avec le 
concours d’André , Denis , Didier etc …. Je l’ai finalisé (sélection 30 images , 
retouche ) pour la montrer ce vendredi , mais pour une utilisation autre, cette 
sélection peut être revue ….



Daniel nous propose quelques portraits et paysages de vielles photos prises sur 
plaque de verre . Ça date!!, mais elles sont d’une très belle qualité esthétique .
Et quelques photos personnelles , sympathiques mais qui datent elles aussi!! Faut 
dépoussiérer ton Pentax  Daniel!!!.

Et Didier nous propose quelques images de son dernier travail …. 
Sympa . 
Pour le mois prochain le défis est diptyque .  

Bonne lecture, 
Joël 

 


